

CINCUENTA INTELLECTUALES PARA UNA CONCIENCIA CRÍTICA, de Juan José Tamayo

Fragmenta , Barcelona, 2013 | 520 pág. | 29,00 €

Joaquim Gomis

Al terminar la lectura de este volumen tengo una firme convicción: este libro –por lo menos en nuestro país– sólo podía escribirlo Juanjo. En la propaganda editorial hablan de él como “teólogo crítico”. No lo dudo, pero mejor habría sido decir “teólogo sabio”. Eso es lo que admira y agradece el lector. La excelente presentación de estos cincuenta intelectuales que constituye “una biografía religiosa colectiva del siglo XX”. Los escogidos son muy distintos y en ello está la gracia porque constituyen un *puzzle* enriquecedor. Cito como orientación los primeros elegidos: Bloch, Zambrano, Rahner, Arendt, Bonhoeffer, Beauvoir, Weil, Aranguren, Proaño, Díez-Alegría, Camus, Schillebeeckx, Miret, Romero, González Ruiz, Panikkar, Saramago. Y desde esta revista es justo agradecer que incluya también a Rosario Bofill (aunque quizá ella nunca se considerara una intelectual). ▀